

Bonjour, voici les nouvelles de l'association Groupe SOS Seniors, nous vous souhaitons une bonne lecture.

Newsletter #29

Novembre 2024

GroupeSOS
Seniors Reconnu d'utilité publique



Édito



En 2023, l'association Groupe SOS Seniors soufflait ses dix bougies, célébrant une décennie d'actions engagées en faveur du grand âge, avec une mission d'utilité publique alliant bien-être et modèle économique non lucratif.

Cette année encore, nous poursuivons notre engagement auprès des personnes âgées, avec un projet associatif résolument tourné vers le mieux vieillir et la consolidation du lien social. Nous souhaitons continuer à valoriser la place des seniors dans la société en leur offrant un cadre chaleureux et adapté, tout en préservant leur autonomie, à domicile comme dans nos établissements. Nous croyons fermement que l'accompagnement doit respecter le libre-arbitre de chacun, à travers des actions visant à soutenir les choix et les préférences des personnes âgées.

Ensemble, faisons la différence. Nous vous souhaitons une bonne lecture de cette newsletter qui met en exergue nos actions au quotidien.

Géraldine Bucci
Directrice de Communication

**Pour que le mieux vieillir
ne soit pas un privilège**



PRENDRE POSITION

pour que le mieux vieillir
ne soit pas un privilège

Face aux défis du vieillissement démographique en France, nous voulons réimaginer notre société et adapter nos actions, afin d'offrir aux personnes âgées la possibilité de vivre dignement et confortablement, quels que soient leurs revenus, leur parcours de vie ou leur lieu de résidence.

À travers ce plaidoyer, l'association Groupe SOS Seniors **prend position pour que le mieux vieillir ne soit pas un privilège.**

Les 11 recommandations et 24 propositions appellent à une transformation profonde de notre accompagnement, en plaçant la dignité, l'inclusion et l'innovation au cœur des politiques publiques.

[Lire le plaidoyer](#)

Ça bouge dans nos établissements

Une Première pierre à Folschviller

Le 17 septembre 2024 a eu lieu la pose de la première pierre de l'Ehpad de Folschviller en Moselle. L'établissement de 90 places accueillera 54 résident.e.s de l'Ehpad Saint Jean de Bassel, qui seront relogé.e.s plus confortablement et toute sécurité.

Situé au centre-ville, sur un terrain cédé par la mairie à l'Euro symbolique, l'Ehpad de Folschviller est ouvert sur son territoire et s'intègre parfaitement à son environnement. Les résident.e.s pourront ainsi bénéficier de tous les services de la commune et participer à la vie locale, en toute convivialité !

>>> En savoir plus



Extension de l'Ehpad Les Oliviers à Phalsbourg



Mardi 9 juillet 2024 s'est déroulée l'inauguration de l'extension de 28 places de l'Ehpad Les Oliviers à Phalsbourg. A l'instar de son homologue de Folschviller, l'établissement accueille 28 résident.e.s de l'Ehpad Saint Jean de Bassel.

Ce réagencement a été pensé pour favoriser la luminosité, la convivialité et l'accessibilité des habitant.e.s, en mettant l'accent sur des couleurs chaleureuses et des matériaux modernes.

>>> En savoir plus

Visite de la chambre témoin à Montbrison

Une visite de la chambre témoin de 20 m² du nouvel Ehpad de Montbrison a eu lieu le 16 octobre 2024. Les logements offrent confort et bien-être aux résident.e.s, avec des aménagements pensés pour les personnes âgées dépendantes et le personnel aidant.

Cet espace est à l'image du futur Ehpad en reconstruction. L'établissement sera composé de 209 chambres dont 2 unités de vie Alzheimer de 12 lits chacune et 1 PASA de 14 places.

>>> En savoir plus



Résidence Intergénérationnelle Terre Rouge à Saverne

Le 3 août 2024, la première résidence intergénérationnelle de l'association s'est ouverte à Saverne en Alsace. La visée de ce projet est de permettre à une population aux revenus modérés de bénéficier de services de qualité, en proposant 21 logements pour les familles et 50 logements seniors.

Cette résidence s'inscrit dans une dynamique transversale en répondant, d'une part, aux besoins de la population vieillissante et aux différents parcours de vie des seniors, et, d'autre part, à ceux des



jeunes familles désireuses d'évoluer dans un espace semi-collectif, convivial, axé sur le partage, tout en favorisant le lien intergénérationnel.

>>> **En savoir plus**

Nos seniors en demi-finale !

Nos seniors à l'honneur ! L'Ehpad Les Pins à Remilly (57) a brillé en remportant la finale Régionale Grand-Est du « Trophée des Seniors » lors de la Geek Unchained en novembre dernier. Même si nos deux compétiteurs, Claude et Robert, ne se sont pas qualifiés pour la finale du Trophée des Seniors 2024 le 24 octobre à Paris, ils ont effectué d'incroyables strikes, dans la joie et la bonne humeur, à l'occasion des demi-finales le 23 octobre à la Salle Gustave Eiffel. Bravo à eux pour leur déterminisme et leur énergie positive !

[En savoir plus](#)



Nos établissements se mobilisent



Une nouvelle antenne d'habitat partagé

L'association Groupe SOS Seniors, en partenariat avec Paris Habitat, lance un nouveau projet d'habitat inclusif à Porte de Vitry (75) : **le Lieu Commun**.

Jusqu'à décembre, les deux structures viendront à la rencontre des habitant.e.s de + de 65 ans. Il s'agira de présenter le principe du projet, recueillir les histoires de vie et les attentes des habitant.e.s, organiser des échanges conviviaux pour construire, avec un groupe de seniors intéressés et motivés, le projet de vie sociale et partagée. Le but ? Atteindre un seul objectif : « Vivre chez, soi sans être seul.e » !

>>> En savoir plus

Défi DD

Lors de la **semaine du développement durable** chaque établissement a fait preuve de créativité pour promouvoir des éco-gestes du quotidien, accessibles à tous. Avec notre superbe mascotte Dédé, symbole de notre engagement collectif en faveur de l'environnement, les résident.e.s se sont prêté.e.s au jeu pour relever le défi et imaginer des créations écologiques et ludiques.



Les trois premiers établissements :

- 1. L'Ehpad Le Clos - Saint Saulge (58)
- 2. L'Ehpad Les Tulipiers – Anzin (59)
- 3.L'Ehpad La Kissel – Hettange-Grande (57)

Félicitations à tous.t.e.s pour leur créativité et leur engagement !

>>> Découvrir les réalisations ici

Des balades lors de la semaine bleue

À l'occasion de la semaine bleue, destinée à valoriser la place des seniors dans la société et à sensibiliser aux enjeux du grand âge, un relais-banquet sous la forme d'un buffet a été mis en place dans les habitats partagés, dans un esprit convivial et festif !

Les participant.e.s ont été convié.e.s à s'habiller en bleu (avec des accessoires préalablement préparés par leurs soins lors d'activités collectives) et à se balader collectivement dans des espaces de verdure, à proximité des habitats inclusifs. Le relais d'une flamme « Geras » (dieu grec de la vieillesse) a également été organisé entre les participant.e.s.



Innovations et partenariats



Le Défi Ogénie

Le programme **Ogénie.fr** vise à lutter contre l'isolement social des seniors, un phénomène qui ne cesse de prendre de l'ampleur depuis plusieurs années. L'un de ses enjeux phares ? Sensibiliser le grand public à l'importance de préserver l'autonomie et le lien social de la personne âgée. À cet effet, Ogénie leur propose de découvrir de nombreuses activités près de chez elle et d'être accompagnée en cas de situation d'isolement.

C'est précisément dans cette optique que le programme a lancé un défi hors du commun, afin de valoriser et fédérer les structures engagées au quotidien pour les seniors. **Le défi Ogénie** est un projet culturel ludique et convivial qui vise à reproduire en photo une œuvre d'art célèbre.

- Le 1^{er} prix a été remporté par le Relais Amical Azuréen pour sa magnifique reproduction du tableau « **Le Déjeuner des Canotiers** » d'Auguste Renoir.
- Le 2^{ème} prix a été décerné à Autrement Senior pour sa superbe interprétation de « **La Plage** » d'Eugène Boudin.
- Le 3^{ème} prix a été attribué à France Alzheimer Meurthe et Moselle pour son émouvante reproduction de « **Les Joueurs de Dé** » de Georges de La Tour.

[Découvrir le défi](#)

L'Association réaffirme son engagement pour l'égalité des chances avec une politique inclusive

L'association a mis en place plusieurs actions concrètes pour promouvoir l'inclusivité et le soutien aux personnes en situation de handicap :

- **Recrutement inclusif** : des procédures de recrutement ouvertes à tous les profils, avec un accent sur la non-discrimination et l'inclusivité.

- **Accompagnement dédié** : une référente handicap et prévention soutient les collaborateurs, collaboratrices en situation de handicap dans leur intégration et leur parcours professionnel.
- **Formation des managers** : sensibilisation et formation des directeurs, directrices aux enjeux du handicap et à la diversité pour garantir un environnement de travail respectueux et équitable.
- **Adaptation des postes** : aménagements personnalisés pour répondre aux besoins spécifiques aux personnes en situation de handicap.

#SEEPH2024

Groupe SOS



40 ans du Groupe SOS

Le 4 octobre 2024 signait les 40 ans du Groupe SOS. A cette occasion, le Groupe a lancé une année dédiée au vivre-ensemble, du 4 octobre 2024 au 4 octobre 2025. Parmi les nombreux projets et initiatives prévus, « La Grande Consultation » fait partie des actions phares. Il s'agit d'un outil de mobilisation collective à la construction d'un modèle de société pour les années à venir. L'objectif étant de donner la parole à une diversité de profils, de proposer des solutions concrètes et courageuses, sous la forme d'un futur programme d'actions. Donnez votre avis et participez à cette Grande Consultation !

[En savoir plus](#)

[Participer à la Grande Consultation](#)

En octobre 2024, www.groupe-sos-seniors.org c'est :



Nouvelle page
1 655 abonnés



15 295 abonnés



Nouveau compte
82 abonnés



1 484 abonnés



Près de 4 500
personnes employées



+ de 37 000
bénéficiaires



114 établissements
et services

À bientôt !

La Direction de la communication du Groupe SOS Seniors

GroupeSOS
Seniors Reconnu d'utilité publique



www.groupesos-seniors.org
dg.seniors@groupe-sos.org